

Más que lectura

La biblioteca municipal de Ermua recoge en una memoria las más de 400 actividades organizadas en 2017

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. La biblioteca de Ermua continúa apostando por un programa estable de formación y animación lectora, programando actividades eficaces, para animar a leer o fomentar la lectura, atractivas en su diseño, participativas en cuanto a formato, estables en el tiempo, y que den respuesta a demandas concretas como la de la formación a lo largo de la vida, que atiende a colectivos o temas y que sean innovadoras. Todo ello se refleja en los datos recogidos en su última memoria, de 2017.

El programa anual se confecciona partiendo de aquellas actividades que se repiten anualmente, bien por demanda, bien por los buenos resultados obtenidos el año anterior (medido a través de las encuestas de satisfacción) y con otras actividades puntuales que dan respuesta a demandas concretas (presentación de libros, exposiciones, guías temáticas, etcétera).

En concreto, la biblioteca de Ermua organizó en 2017 actividades

con diferentes objetivos, principalmente las que iban encaminadas a la animación lectora (67%). Por otro lado, con gran auge estos últimos años, organizaron las que tenían carácter formativo o de aprendizaje a lo largo de la vida (31%), les siguieron las de ocio o culturales y, por último, las de componente solidario.

En total en 2017 se organizaron y coordinaron 408 actividades en las que participaron 5.522 personas, que viene a ser el 35% de la población local. Cabe destacar que en 50 actividades no se contabilizó la asistencia ni el alcance ya que eran de carácter abierto o divulgativo (boletines de novedades, guías o exposiciones temáticas, puntos de lectura fuera de las instalaciones de la biblioteca u otras). Participaron una media de 15 personas por actividad.

Ciento treinta y cuatro actividades se realizaron en la propia biblioteca y 274 fuera de ella (bibliotecas escolares, o Lobiano Kultur Gunea). Las actividades de animación lectora fueron 269, en las que participaron 4.384 personas. En cuanto al idioma, 99 se desarrollaron íntegramente en euskera, 143 en castellano, 82 en inglés y 31 en francés.

El coste de estas actividades fue de 32.184 euros de los cuales la biblioteca sufragó 26.387 euros, el Departamento de Euskera aportó 3.466



Las actividades organizadas por la biblioteca durante el año fueron variadas. :: E. C.

euros y los Servicios socio-educativos 2.330 euros. La subvención del Gobierno vasco fue de 2.133 euros.

Entre las actividades de carácter formativo hubo 85 en las que par-

ticiparon 792 personas (355 mujeres y 437 hombres). De ellas, 73 se pudieron llevar a cabo por acuerdos de colaboración suscritos con la Uni Eibar-Ermua, la Universidad de Deusto y la Asociación del Banco del Tiempo-Auzopolis de Ermua. Ocho se desarrollaron íntegramente en euskera y 77 en otros idiomas (inglés, francés y alemán).

De temática cultural y de ocio se organizaron ocho actividades en las que participaron 32 personas (22 mujeres y ocho hombres). De ellas, cinco se hicieron en colaboración con el Departamento de Euskera, una con la Asociación Gastronómi-

ca Lobiano, otra con Euskal Birusa y otra con la Fundación Premio Princesa de Asturias. Cuatro se desarrollaron íntegramente en euskera, una fue bilingüe y una en castellano.

Con fines sociales Se organizaron cuatro actividades con fines sociales y solidarios. Por un lado el envío de un total de 60 cajas con libros para la biblioteca de la cárcel de Nanclares, por otro, una campaña de 'alimentos por lecturas' en colaboración con el Banco de Alimentos y, por último, se realizaron dos donativos de libros a colectivos locales para mercadillos solidarios.

Más de 5.500 personas participaron en los más de cuatrocientos actos programados en la biblioteca municipal

EN BREVE

Charla de neurociencia en el colegio San Pelayo

DIRIGIDA A LAS FAMILIAS

Numeroso público asistió el lunes a la charla de la psicóloga Begoña Ibarrola sobre 'las aportaciones de la neurociencia a las familias', organizada por el colegio San Pelayo. La psicóloga, musicoterapeuta y autora de numerosos cuentos infantiles, transmitió de un modo sencillo a las familias allí presentes, unas nocio-

nes básicas del funcionamiento del cerebro y la neurociencia que permitieron conocer cuáles son sus posibilidades de aportar ayuda a los cerebros de sus hijos. Además aportó varios datos para conocer el funcionamiento del cerebro adolescente. Durante la charla también se aconsejaron 7 ingredientes fundamentales para un buen funcionamiento cerebral, entre ellos la alimentación y la hidratación y otras 7 claves para educar a los hijos e hijas para que sean personas capaces y felices.



Numeroso público asistió al acto organizado por San Pelayo. :: A. L.

Exposición de las fotos de 'Vacaciones 2018'

EN LOBIANO

Hasta el próximo sábado, día 15 de diciembre, permanecerá abierta en Lobiano la exposición fotográfica de los trabajos presentados al concurso 'Vacaciones 2018' que anualmente se organiza en Ermua. Tanto las fotografías ganadoras como el resto de las que han tomado parte en el certamen se podrán ver de las 18.00 a las 20,00 horas en las salas de muestras de Lobiano.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	010
Pegora	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elortza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoaarren, 10).

DEBA

El regional coge un poco de aire tras ganar al Beti Gazte

Los juveniles suman ya cuatro jornadas sin perder

ANDER SALEGI

DEBA. Una nueva jornada para el club Amaiak Bat, la disputada este pasado fin de semana. Se jugaron pocos partidos y todos ellos, excepto el de los juveniles, adelantaron la jornada con motivo del puente de la Constitución.

El regional de honor sigue haciendo de Errota Zar su fortín. Fuera de casa los resultados no les acompañan pero en casa desde hace un mes los puntos los suman de tres en tres. La última jornada la disputaron ante el Beti Gazte de Lesaka, un partido de vital importancia para coger un poco de aire en la clasificación. Casi pasa la misma historia de los últimos partidos y el Beti Gazte avisó en los primeros minutos del encuentro. Todo se quedó en un aviso. A la media hora de juego Urresti no dio por perdido un centro desde la derecha, pase atrás para Manci que tocó lo justo para mandar el balón al fondo de la portería. Al filo del descanso Sobrado marcó el segundo para el Amaiak Bat. A falta de veinte minutos el guardameta local, Bastida detuvo un penalti. Los últimos minutos del encuentro el Amaiak tuvo que afrontarlos un jugador menos, tras la expulsión de uno de los defensas.

El juvenil continúa en racha y ya suma cuatro jornadas sin perder. El fin de semana le tocó desplazarse a Elgoibar. Comenzaron ganando los debarras con gol de Amets, pero no pudieron llevarse los tres puntos ya que el Elgoibar empató. Buen partido de los debarras y al final reparto de puntos.

El cadete masculino comenzó ganando en Elgoibar el partido gracias a un gol de Unax Arratibel de falta directa. Los locales lograron empatar el encuentro enseguida. Los debarras no agacharon la cabeza y an-



Momento del gol de Sobrado, del regional. :: FOTOS ANDER SALEGI

RESULTADOS

División de honor Regional:
Amaiak Bat - Beti Gazte 2-0.

Juvenil de honor:
Elgoibar - Amaiak Bat 1-1.

Cadete honor:
Elgoibar - Amaiak Bat 2-3.

Infantil honor: Amaiak Bat - Bergara 4-6.

Infantil txiki:
Amaiak Bat - Bergara 1-2.

Cadete femenino:
Amaiak Bat - Lagun Onak 4-1.



Pérez, goleador del cadete.

tes de marcharse al túnel de vestuarios Pérez anotó el segundo gol para el Amaiak Bat. Nada más comenzar la segunda mitad, Pérez volvió a marcar para los debarras. A los pocos minutos el Elgoibar marcó el segundo. Al final, partido sufrido y buena victoria para el conjunto entrenado por Esnaola y Gorroño.

El cadete femenino descanso en liga, pero jugó un amistoso contra el Lagun Onak en Errota Zar. Las debarras ganaron con goles de Landa, Amilibia, Jiménez y otro en propia puerta.

En categoría infantil; el txiki y el de honor perdieron. El infantil de honor se enfrentó al Bergara, al descan-

so se marcharon perdiendo por la mínima. En la segunda mitad lograron empatar a cuatro goles el encuentro, pero en los últimos minutos se les escaparon las opciones de puntuar. Los goleadores fueron Ayastuy, Aramberri y Salegi en dos ocasiones.

El infantil txiki continúa sin ganar. Jugaron muy bien, se pusieron por delante, con gol de Elola, pero en los minutos finales del encuentro el Bergara le dio la vuelta al marcador.

Sorteo rifa

El número agraciado en el sorteo semanal del club ha sido el 2.407, mientras que el 1.014 se ha quedado como suplente.

Salida de montaña para conocer el karts de Izarraitz

Organizada por Geoparkea, es gratis y hay que inscribirse

A.S.

DEBA. Con motivo de la celebración del Día Internacional de las Montañas, que se celebró el pasado martes, el Geoparque de la Costa Vasca ha organizado una salida montañera guiada para el sábado día 15, bajo el título 'Izarraitzeko karsta, Geoparkeko harresia'. El recorrido arrancará a las 9.00 desde el aparcamiento de Aitto-

la, en el área recreativa de Zorrozpe. Durante el recorrido hasta la cima de Erlo se realizarán diferentes paradas para disfrutar de los tesoros que ofrece este entorno. La salida será guiada por la geóloga Inma Mugerza y el director científico del Geoparque, Asier Hilario. Las explicaciones serán en euskera.

El karst de Izarraitz, situado entre los ríos Urola y Deba, alberga hábitats naturales de interés especial y, por ello, es Zona de Especial Conservación. Si se sabe dónde y cómo mirar, se pueden observar vestigios

de épocas pasadas, como la creación de los Pirineos, las subidas y bajadas del nivel del mar o las criaturas que vivieron hace millones de años en el mar Cantábrico, entre otros. Además, se trata de un entorno repleto de simas y cuevas donde el agua recorre de un modo peculiar las cavidades del monte Erlo. La excursión, que tendrá una duración aproximada de cuatro horas, mostrará los tesoros que guarda el karst de Izarraitz. Durante el recorrido se hará una breve parada para comer algo por lo que se recomienda llevar comida y agua.

La participación es gratuita. Las personas que quieran tomar parte en la salida tienen que inscribirse con antelación llamando al 943 192 452 (Oficina de Turismo de Deba) o escribiendo a geoparkea@geoparkea.com. Las plazas son limitadas.

ONDARROA

Diputación incrementa el presupuesto para reparar el puente Plaiko Zubixe

A.E.

ONDARROA. La Diputación de Bizkaia ha incrementado el presupuesto para contratar a una empresa que se encargue de la rehabilitación de la pasarela giratoria de Ondarroa. El concurso trata de conseguir la reparación siguiendo métodos tradicionales y recupere el giro de sus vanos. Para ello, será desmontado y trasladado a un taller especializado. El histórico puente, inaugurado en 1927 y cerrado al público desde agosto de 2016 por el importante grado de deterioro por corrosión en el que se encontraba, no ha encontrado una empresa interesada en su reparación estructural.

El departamento de Desarrollo Económico y Territorial está buscando, por tercera vez, una empresa que pueda hacerse cargo de los delicados trabajos que requiere la puesta a punto del puente: reproducir, con procedimientos técnicos artesanales, muy similares a la época de su construcción, un elemento patrimonial de casi un siglo de antigüedad. Las dos licitaciones desarrolladas este año, una abierta y otra mediante procedimiento negociado sin publicidad, quedaron desiertas ya que las previsiones económicas no eran suficientes para que alguna empresa pudiera hacerse cargo. Ahora, el presupuesto se ha incrementado en 265.000 euros hasta alcanzar los 716.131. Se llevarán a cabo diferentes actuaciones para rehabilitar el histórico puente. Por un lado, se va a reparar la propia estructura de la pasarela, saneando las zonas que se puedan recuperar mediante chorros de arena e hidrolimpieza, y eliminando y sustituyendo las más dañadas por un nuevo acero, de calidad superior al empleado en los años veinte. Será un procedimiento artesanal,



El puente será reparado. :: A.E.

prácticamente idéntico a cómo se construyó el puente el siglo pasado, utilizando, por ejemplo, tornillos no pretensados.

El pavimento de madera también se repondrá por otro nuevo que garantice su resistencia y evite resbalones a los peatones, elevando también la altura de las barandillas para evitar el riesgo de caídas. También se actuarán, además, sobre las pilas, para afianzarlas. Se recuperará el sistema de engranaje que permitía accionar manualmente para girar la pasarela, lo que a su vez conlleva eliminar el murete de mampostería. Los mecanismos originales se encuentran muy deteriorados, por lo que será necesario construir y mecanizar las nuevas piezas del sistema. Se aprovechará para urbanizar y pavimentar toda la margen izquierda, instalando también iluminación ornamental mediante tecnología led.

Para todo ello, se desmontarán los dos vanos del puente y los dos voladizos, mediante una grúa y se trasladarán a un taller especializado. Una vez finalizados los trabajos, se volverá a montar toda la estructura en los talleres y se volverá a trasladar a su ubicación para volver a colocarlas.

ERMUA

Cartas a Olentzero en euskera

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Un año más, el Departamento de Euskera, en colaboración con la biblioteca municipal y los centros escolares, pone en marcha la propuesta de cartas a Olentzero, mediante el cual se repartirán multitud de regalos.

Para participar en esta iniciativa, lo único que hay que hacer es escribir una carta y entregarla en la biblioteca municipal antes del día 27 de diciembre. En esa fecha se clasificarán todas las cartas por edades, y mediante sorteo se obsequiará a las personas ganadoras

con algunos de los regalos expuestos en las instalaciones.

La entrega de premios se realizará el 28 de diciembre, viernes, a las 18.00 horas en la biblioteca infantil. Las personas ganadoras recibirán una llamada de teléfono para saber que tienen que acudir a recoger el premio. El objetivo de esta propuesta es que hagamos uso del euskera y, dedicándole un poco de tiempo, le escribamos nuestra misiva. Olentzero recogerá todas las cartas en la biblioteca a través de una figura que le representa y que hará las labores de buzón.